

LOCAL | Medio Ambiente

El Consistorio buscará una nueva ubicación para el Jardín Botánico de Variedades de Olivo

El emplazamiento propuesto inicialmente en el parque multiusos Niceto Alcalá-Zamora ha generado numerosas críticas.

Redacción

Miércoles 18 de septiembre de 2024 - 10:32



Tras la polémica generada en los últimos días, el ayuntamiento de Priego ha hecho público, mediante una nota de prensa, que ha decidido replantear la ubicación del Jardín Botánico de Variedades de Olivo, planteado inicialmente para una zona de césped del parque multiusos Niceto Alcalá-Zamora.

Según se indica desde el Consistorio, esta iniciativa de la Denominación de Origen Protegida (DOP) Priego de Córdoba, "tiene como objetivo la creación de un espacio formativo con más de 60 variedades de olivos,

rodeado de plantas aromáticas características del entorno", siendo la finalizad de esta jardín, "educar sobre el olivar y su entorno, promoviendo un mayor conocimiento de este sector clave en nuestra ciudad".

El proyecto, que fue presentado públicamente por el alcalde, Juan Ramón Valdivia, a través de una publicación en redes sociales, en la que explicaba con detalle las razones por las cuales el Parque Niceto Alcalá-Zamora parecía la ubicación idónea, generó un importante número de comentarios, en los que los vecinos de Priego mostraban su preocupación por el impacto del jardín y la desaparición de esa zona de esparcimiento en el recinto ferial.

Como recoge la nota, "ante esta reacción, el Ayuntamiento ha decidido escuchar a la ciudadanía y reconsiderar la ubicación", recordando que en su publicación, "el alcalde subrayó que el equipo de gobierno está abierto a los cambios que sean necesarios para que los prieguenses comprendan y apoyen el proyecto".

Desde el Consistorio se hace constar que la ubicación original había sido elegida, "por ser un área de menor uso y con una pendiente pronunciada, lo que limitaba su aprovechamiento actual", considerándose además un lugar accesible y cercano al IES Álvarez Cubero, un centro educativo con formación especializada en temas relacionados con el aceite de oliva.

En este sentido, la nota indica que, tras este cambio se están estudiando otras opciones dentro de Priego y aldeas y en municipios cercanos que también forman parte de la DOP.

En concreto, el proyecto incluye planes para trasplantar cinco árboles (jabonera, fresno, falsa pimienta, sophora y árbol del amor) que, según los informes técnicos, no están bien ubicados en su espacio actual. Además, se eliminarían otros siete árboles en mal estado fitosanitario, aunque la mayoría de la vegetación sería integrada dentro del diseño del jardín botánico, contribuyendo a la sostenibilidad del entorno. Uno de los puntos más valorados del proyecto es el reemplazo del césped actual por plantas aromáticas autóctonas y un sistema de riego por goteo, que mejoraría la sostenibilidad y reduciría el consumo de agua. También se contempla la creación de un sendero accesible para garantizar que el espacio sea inclusivo y pueda ser disfrutado por todos los ciudadanos, independientemente de su movilidad.

En cuanto a las críticas recibidas sobre el posible impacto ambiental del proyecto, en especial a las acusaciones de "arboricidio" por la eliminación de algunos árboles, Valdivia ha respondido aclarando que el número de árboles en la zona se multiplicará, "ya que se plantarán 60 nuevos olivos, frente a los 7 que se eliminarán por su mal estado. Además, aprovechó para mencionar la plantación de más de 150 árboles en otras áreas del municipio, como parte del Plan de Sostenibilidad Turística".

Por último, el comunicado hace constar que en los próximos días, el Ayuntamiento tiene previsto convocar el Consejo Local de Medio Ambiente donde se consultará la mejor ubicación para el Jardín Botánico de Variedades de Olivo, siendo prioritario llegar a un consenso, "que permita llevar a cabo este proyecto sin generar conflictos con la ciudadanía".